

札幌の防災対策

佐藤 右司（民主党・市民連合）

問 新年度の防災対策で、特に重視している点について伺います。

答 公共施設などの耐震機能の強化に、引き続き計画的に取り組んでいきます。また、地域防災計画の見直しも本格化するところから、ライフライン企業や防災関係機関の参画も得て、幅広く議論を行い、より実践的な防災体制が確立できるように検討を進めていきたいと考えています。



問 地域の防災力の向上には、自主防災組織に加えて、地域の商店・事業所・企業にも防災に関心を持っていただき、地域防災についての情報共有や「顔の見える関係づくり」が進むような取り組みが必要と考えますが、いかが伺います。

答 災害時に一人でも多くの

生命を救うため、地域の商店・事業所・企業にも防災の担い手となつていただくことが重要と認識しています。計画の見直しに当たり、それぞれが持つ人の力、物の力などが有効に生かされるような方策を検討していきたいと思っています。

市民にやさしい行政

宗形 雅俊（自民党）

問 最近、市政の情報提供の中で、外国語のカタカナ言葉が非常に多く使われています。市民向けの資料にも、「マツチングスキーム」「オフシェア」「パブリックアート」など、多数並んでいました。カタカナ言葉の使用は、子供からお年寄りまで幅広い市民の立場に立って、配慮すべきと考えますが、いかがですか。

答 市民自治に根差した市政の実現には、市民との情報共有が何よりも重要と考えています。従って、カタカナ言葉の使用に当たっては、日本語への置き換えや注釈を付けるなど、さらに分かりやすい表記に努めていきます。

問 各種の手続きが一カ所で済むようにするワンストップ

サービス（窓口一元化）と、本庁・区役所の総合案内機能の充実が成果を挙げているのですか。今後も継続して取り組むべきと考えますが、いかが伺います。

答 分かりやすい庁舎案内の表示や窓口案内マニュアルの作成、繁忙期には職員がフロアで庁内案内を行うなど、今後も市民サービスの向上に努めたいと考えています。



可決された議案

●平成20年度一般会計補正予算

主に次の内容で総額363億4,955万円を補正するものです。
①昨今の急激な景気後退を受けた市内の厳しい経済・雇用情勢を踏まえ、地域経済の活性化、地場の中小企業の受注機会の確保、市民生活に身近な施設の整備などに係る経費（道路の補修、公園の造成、産婦人科救急医療機関のNICU設備などの整備、地域限定商品券を発行する事業などに対する補助など）②受給者の増などにより不足が生じる見込みとなった生活保護費や私立保育所運営費など、扶助費の追加③公共交通ネットワークの確保のため、事業者の経営努力のみでは維持が困難なバス路線に対する補助金の追加④市民への生活支援と地域経済対策のために給付する定額給付金および子育ての負担を軽減するための子育て応援特別手当に係る経費

●札幌市廃棄物の減量及び処理に関する条例の一部を改正する条例案

市および市の委託業者以外の者が、アルミ缶などの家庭廃棄物をごみステーションから収集・運搬することを禁止し、違反者に対する罰則を定めるものです。
このほか、合計19件が可決、同意されました。

可決された意見書

●タクシー事業の規制緩和政策の抜本的見直しを求める意見書

●総務委員会<2月23日>「札幌市廃棄物の減量及び処理に関する条例と規則の『改正』に関する陳情」7件の初審査を行い、不採択とすべきものと決定しました。

●財政市民委員会<2月12日>第6回区区域区分等の見直しについて、市民まちづくり局から説明を受け、質疑を行いました。

●文教委員会<2月23日>苗穂小学校におけるヒスタミン食中毒と札幌市若者支援基本構想素案について、教育委員会から説明を受け、質疑を行いました。

●厚生委員会<3月2日>「夜間急病センターの増設と急患への対応の充実を求める陳情」と「札幌市営火葬場2箇所の同日休業の変更を求める陳情」の初審査を行い、継続審査としました。

●建設委員会<2月23日>「市役所談合に関する陳情」の初審査を行い、下水道電気設備工事に関する公正取引委員会の改善措置要求にかかわる経過について、総務局および参考人（札幌市入札談合等関与行為調査委員会委員長 窪田もとむ氏）から説明を受け、質疑を行いました。陳情については、継続審査としました。

●経済委員会<2月12日>札幌市文化芸術基本計画（素案）について、観光文化局から説明を受け、質疑を行いました。

<2月27日>藻岩山魅力アップ構想施設再整備基本計画（案）について、観光文化局から説明を受け、質疑を行いました。

●第一部・第二部予算特別委員会<2月19日>副委員長の互選、理事制の設置、審査日程、発言方法について決定しました。

<2月26日～3月10日>平成21年度予算などを審査しました。

このほか、2月23日には、関係する常任委員会において、本会議から付託された議案について、それぞれ審査を行いました。

2月11日～3月10日

委員会の主な活動状況